

Une rencontre fraternelle, bénédiction pour la communauté

[Imprimer](#)
[Imprimer](#)

9 janvier 2022

Le 9 janvier 2022, dimanche suivant la fête de l'Épiphanie, après avoir assisté à la Divine Liturgie à l'église Saint-Georges au Phanar (Istanbul), le Prieur fr. Luciano Manicardi, accompagné des frères Sabino Chialà et Luigi d'Ayala Valva, a été reçu par Sa Sainteté le Patriarche œcuménique Bartholoméos Ier au siège patriarchal de Constantinople. Cette visite était motivée par le désir de renforcer les liens de fraternité existant entre notre Communauté et le Patriarcat œcuménique.

Le Prieur tenait en effet à assurer le Patriarche que notre Communauté avait la ferme intention de poursuivre son engagement dans le dialogue œcuménique, au service de toutes les Églises, et que très prochainement, peut-être déjà en septembre prochain, si les conditions sanitaires le permettent, nous souhaitons relancer les rencontres œcuméniques de spiritualité orthodoxe, interrompues en raison de la pandémie. Le Patriarche s'est félicité du choix du thème auquel sera consacrée la prochaine rencontre : Isaac le Syrien et son héritage spirituel dans la tradition orthodoxe. En effet, a-t-il souligné, c'est un saint très aimé de toutes les Églises orientales et occidentales qui, par son enseignement spirituel, peut contribuer largement à reconstruire et à renforcer les liens d'unité entre les Églises. Le Patriarcat œcuménique continuera à soutenir cette initiative et y enverra toujours, comme par le passé, des représentants officiels.

La rencontre – durant laquelle, après un premier accueil réservé aux trois frères, Sa Sainteté s'est entretenue en privé avec le Prieur – s'est déroulée dans une atmosphère de fraternité mutuelle et de franchise. Le Patriarche a demandé au Prieur des informations sur la situation de la Communauté, et après avoir reçu les éclaircissements sur la crise récente, l'a assuré de sa prière, de son soutien paternel et de sa bénédiction, afin que la Communauté retrouve ses forces et poursuive son service, en particulier dans la promotion du dialogue pour l'unité entre les chrétiens auquel il tient tant.

Il a également souhaité partager sa tristesse pour les actuelles difficultés existant dans les relations entre les différentes Églises orthodoxes, et demandé nos prières. Il a toutefois exprimé sa profonde gratitude au Seigneur pour son long ministère patriarchal (qui, en 2021, a atteint sa trentième année), reprenant à son compte les mots de saint Jean Chrysostome, son prédecesseur sur le trône de Constantinople, qui invitait toujours, en toutes circonstances, à répéter : "Gloire à Dieu pour tout !".

La rencontre a été suivie d'un déjeuner que le Prieur et les frères qui l'accompagnaient ont partagé avec le Patriarche et quelques-uns de ses collaborateurs directs. Par la suite, le Patriarche a encore voulu s'entretenir un certain temps avec les trois frères.

Au nom de la Communauté de Bose, les frères ont apporté en cadeau au Patriarche quelques livres des éditions Qiqajon, et reçu de lui un grand nombre de publications récentes éditées par le Patriarcat, dont le précieux volume de l'Annuaire du Patriarcat œcuménique 2022, et une belle icône récente de saint Barthélémy.

Le Prieur et les frères ont alors pris congé de Sa Sainteté, l'assurant de notre prière pour lui et pour les Églises orthodoxes et l'invitant à revenir à Bose à la première occasion. Tous, nous sommes reconnaissants au Seigneur pour ce signe de sa miséricorde paternelle qui nous encourage à reprendre le chemin avec un nouvel enthousiasme.